

# *“La disconformidad es la que levanta al emprendedor por las mañanas”*

**V**arios son los puntos de contacto entre La Araucanía y Sebastián Salinas, fundador de Balloon Chile y expositor del módulo “Iniciativas de vanguardia”. El primero de ellos -y sumamente importante- es que desde esta Región nació la idea que luego en tierras africanas germinaría en el emprendimiento que hoy destaca dentro y fuera del país por su innovación y aporte a la sociedad.

¿Qué es Balloon Chile? En términos simples, un programa de cinco semanas que busca fomentar y desarrollar el emprendimiento e innovación en localidades rurales a través del traspaso de herramientas y metodologías de innovación.

Para ello, jóvenes profesionales internacionales pagan por recibir un curso intensivo en innovación y emprendimiento, para posteriormente transmitir estos conocimientos a emprendedores rurales, dándoles la oportunidad de potenciar sus proyectos en una dinámica de creación compartida mientras conocen el destino de una forma distin-



UN FUERTE NEXO CON LA ARAUCANÍA TIENE BALLOON CHILE, SEGÚN LO SEÑALADO POR SU FUNDADOR, SEBASTIÁN SALINAS.

tay dejando una huella positiva en él.

## -¿Cómo surgen estos nexos de Balloon Chile con La Araucanía?

-La verdad es que somos como nacidos en La Araucanía, pues incluso yo me voy a Kenia gracias a un proyecto que estaba desarrollando el 2013 en Galvarino. Y fue en

Africa, en el trabajo con dos ingleses que tenían un orfanato en ese lugar, que nació la premisa de que para erradicar la pobreza no hay que tener soluciones asistencialistas, sino que hay buscar soluciones que permitan a la gente ser parte del problema y la solución.

-¿En qué estaban trabajando

## en Galvarino?

-Estábamos realizando un programa de la Fundación Muntakib que se llamaba “Artesanía con Sentido” y que consistía en cómo las mujeres podían contar una historia a través de sus productos. Ya en África, en un módulo de negocios, narré mi experiencia en Galvarino y de allí partió todo.

## -¿Qué características debe tener un emprendedor para lograr el éxito?

-Pueden ser personas con características muy distintas, unas con mucha imaginación, otras con sentido de la planificación, pero lo que todos deben tener es un grado de disconformidad, pues al final es esa disconformidad la que te levanta en las mañanas, la búsqueda de la mejor solución y más innovadora a los problemas. Una persona conforme, un emprendedor conforme, sólo llegará hasta cierto nivel. En ese sentido, será provechoso conocer la realidad de La Araucanía y compartir experiencias para colaborar con el desarrollo de la Región.